

### Introducción

Rápidamente repasemos lo que vimos anteriormente para refrescar la mente. Lo cierto es que hemos visto varios reyes.

- El rey Joacaz hijo de Jehú esta reinando sobre Israel y él está haciendo lo malo ante los ojos de Jehová
- Por tanto Dios los entrega en manos de Hazael rey de siria y su hijo Ben-adad
- El rey Joacaz ora a Jehová y son libertados de la opresión siria, pero no se apartan de su maldad
- El rey Joacaz muere y su hijo Joás tomo el trono
- Joás hace lo malo ante los ojos de Jehová, tal como su padre Joacaz y Jeroboam
- Después de su muerte Jeroboam su hijo toma el trono

Después de un largo tiempo vuelve a reaparecer el profeta Eliseo y muere de una enfermedad

- Pero antes de su muerte le profetiza al rey Joás
- Eliseo le mando tomar un arco y saetas y golpear la tierra en dirección hacía siria
- Joás obedeció, pero solo golpeo la tierra 3 veces
- Eliseo enojado lo reprendió por su incredulidad y falta de confianza en Jehová
- En cumplimiento a la profecía de Eliseo, Joás solo obtuvo 3 victorias sobre los sirios

Después cambiamos de enfoque y nos fuimos al sur, el rey Amasías tomo el trono en Judá, e hizo lo recto ante los ojos de Jehová. Pero no quito los lugares altos.

- Amasías obtuvo una gran victoria contra los edomitas, matando 10,000 edomitas
- Esta victoria enaltecio su corazón y reto a Joás rey de Israel
- Se vieron las caras en combate e Israel venció y Judá
- Amasías fue llevado cautivo a Israel, después lo mataron
- Y su hijo Azarías reino en su lugar

En Israel el rey Joás vivía en pecado y hacía pecar a Israel. Dios en su misericordia envió a varios profetas para hablar a su pueblo y llevarlos al arrepentimiento. Envio a los profetas Oseas, Joel, Miqueas y vimos específicamente mencionado al profeta Jonás. Terminamos el capítulo 14 con la muerte Jeroboam II y su hijo Zacarías tomando su lugar.

- Ahora continuemos con **2 Reyes 15**

### Texto • 2 Reyes 15:1-7

**1**En el año veintisiete de Jeroboam rey de Israel, comenzó a reinar Azarías hijo de Amasías, rey de Judá.

**2**Cuando comenzó a reinar era de dieciséis años, y cincuenta y dos años reinó en Jerusalén; el nombre de su madre fue Jecolías, de Jerusalén.

**3**E hizo lo recto ante los ojos de Jehová, conforme a todas las cosas que su padre Amasías había hecho.

**4**Con todo eso, los lugares altos no se quitaron, porque el pueblo sacrificaba aún y quemaba incienso en los lugares altos.

**5**Mas Jehová hirió al rey con lepra, y estuvo leproso hasta el día de su muerte, y habitó en casa separada, y Jotam hijo del rey tenía el cargo del palacio, gobernando al pueblo.

**6**Los demás hechos de Azarías, y todo lo que hizo, ¿no está escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Judá?

**7**Y durmió Azarías con sus padres, y lo sepultaron con ellos en la ciudad de David, y reinó en su lugar Jotam su hijo.

- Hermanos, el rey Azarías oficialmente ha tomado el trono de su padre Amasías en Judá
- Y Azarías heredo un reino en bancarrota y en gran crisis
- Muy similar a lo que se decía del presidente Obama cuando heredo la crisis dejada por el presidente Bush.
- Pero Azarías fue un gran líder, no como nuestro presidente Obama
- Recordemos que su padre, el rey Amasías orgullosamente reto a Joás rey de Israel
- Joás lo derroto por completo
- Joás rompió el muro de Jerusalén
- Tomó todo el oro y la plata
- Los utensilios de la Casa de Jehová
- Tomó los tesoros de la casa del rey
- A los hijos tomó en rehenes y al su padre Amasías también se llevó cautivo a Samaria

**Azarías** tiene 16 años cuando toma el trono, también es mencionado como **Uzías** como lo vemos en el **verso 13**. Azarías comienza bien, se nos dice que hizo lo recto ante los ojos de Jehová. PERO no quito los lugares altos tal como su padre Amasías.

- Azarías hereda un reino vulnerable a ataques, débil, quebrantado, y en bancarrota
- Azarías reino durante el ministerio del profeta Azarías – **2 Crónicas 26:5**
- Estableció un ejército de guerreros, hombres valientes y esforzaos, poderosos y valientes - **2 Crónicas 26:11-15**
- Por tanto pudo vencer a los filisteos, árabes y amonitas - **2 Crónicas 26:7**

- Su fama se extendió hasta la frontera de Egipto y se hizo poderoso - **2 Crónicas 26:8**
- **MÁS JEHOVÁ LO HIRIÓ CON LEPRA** – **2 Reyes 15:5**
- ¿Por qué?
- ¿Qué hizo Azarías para que Dios lo hiriera con lepra?
- Hizo lo recto ante los ojos de Jehová, Dios le ayudo a vencer sus enemigos, lo prospero, lo bendijo... ¿Qué paso?
- **2 Crónicas** nos da el ¿por qué?
- **2 Crónicas 26:16** – Más cuando ya era fuerte, su corazón se enaltecio para su ruina; porque se rebeló contra Jehová su Dios, entrando en el templo de Jehová para quemar incienso en el altar del incienso.
- Familia, no dejemos que el pecado, el orgullo, la rebeldía deje caer su ruina sobre nuestras faldas. Mantengamos un espíritu de humildad y de contentamiento
- **Porque cualquiera que se enaltece, será humillado; y el que se humilla, será enaltecido.** – **Lucas 14:11**
- Azarías enaltecido, con gran orgullo, bien prepotente entro al templo
- Pero salió apresuradamente del templo leproso – **2 Crónicas 26:20**
- Y el resto de su vida vivió en casa separada - ¡Que triste!

### **Texto • 2 Reyes 15:8-12**

**8**En el año treinta y ocho de Azarías rey de Judá, reinó Zacarías hijo de Jeroboam sobre Israel seis meses.

**9**E hizo lo malo ante los ojos de Jehová, como habían hecho sus padres; no se apartó de los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel.

**10**Contra él conspiró Salum hijo de Jabes, y lo hirió en presencia de su pueblo, y lo mató, y reinó en su lugar.

**11**Los demás hechos de Zacarías, he aquí que están escritos en el libro de las crónicas de los reyes de Israel.

**12**Y esta fue la palabra de Jehová que había hablado a Jehú, diciendo: Tus hijos hasta la cuarta generación se sentarán en el trono de Israel. Y fue así.

- Zacarías hijo de Jeroboam II siguió el patrón de Jeroboam I
- Siguió en idolatría adorando los becerros de oro
- En comparación al rey Azarías que reino 52 años – Zacarías solo reino 6 meses
- Y fue asesinado por Salum, cumpliendo la profecía de que la descendencia de Jehú reinaría solo hasta la cuarta generación – **2 Reyes 10:30**

### Texto • 2 Reyes 15:13-16

13Salum hijo de Jabes comenzó a reinar en el año treinta y nueve de Uzías rey de Judá, y reinó un mes en Samaria;

14porque Manahem hijo de Gadi subió de Tirsa y vino a Samaria, e hirió a Salum hijo de Jabes en Samaria y lo mató, y reinó en su lugar.

15Los demás hechos de Salum, y la conspiración que tramó, he aquí que están escritos en el libro de las crónicas de los reyes de Israel.

16Entonces Manahem saqueó a Tifsa, y a todos los que estaban en ella, y también sus alrededores desde Tirsa; la saqueó porque no le habían abierto las puertas, y abrió el vientre a todas sus mujeres que estaban encintas.

- Hermanos, Salum después de asesinar al rey Zacarías comienza a reinar en Samaria
- Pero solo reino 4 semanas
- Porque Manahem vino a Samaria y lo mató
- Se cree que Manahem era el general del ejército del rey Zacarías
- Vengó la muerte de su rey y usurpo el trono
- Vemos que en un acto de brutalidad saqueó la ciudad Tifsa y *abrió el vientre a todas sus mujeres que estaban encintas.*

### Texto • 2 Reyes 15:17-22

17En el año treinta y nueve de Azarías rey de Judá, reinó Manahem hijo de Gadi sobre Israel diez años, en Samaria.

18E hizo lo malo ante los ojos de Jehová; en todo su tiempo no se apartó de los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel.

19Y vino Pul rey de Asiria a atacar la tierra; y Manahem dio a Pul mil talentos de plata para que le ayudara a confirmarse en el reino.

20E impuso Manahem este dinero sobre Israel, sobre todos los poderosos y opulentos; de cada uno cincuenta siclos de plata, para dar al rey de Asiria; y el rey de Asiria se volvió, y no se detuvo allí en el país.

21Los demás hechos de Manahem, y todo lo que hizo, ¿no está escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Israel?

22Y durmió Manahem con sus padres, y reinó en su lugar Pekaía su hijo.

- Aquí vemos a Manahem establecido como rey de Israel
- Irónicamente el nombre **Manahem** significa *confortante* o *consolador*
- Su nombre no va con su carácter – uno que habré las vientres de mujeres embarazadas no es un consolador o confortante.

- Sin duda vemos que hizo lo malo ante los ojos de Jehová, siguiendo los pecados de Jeroboam
- Vino en su reinado Pul rey de Asiria contra Israel
- Y Manahem compro al rey Asirio con 1000 talentos de plata (aproximadamente 34 toneladas)
- El rey Manahem tuvo que imponer gran impuestos sobre los ricos para poder pagar esta gran suma de plata
- Y al pagar los 1000 talentos recibió el apoyo de Pul

### **Texto • 2 Reyes 15:23-26**

**23**En el año cincuenta de Azarías rey de Judá, reinó Pekaía hijo de Manahem sobre Israel en Samaria, dos años.

**24**E hizo lo malo ante los ojos de Jehová; no se apartó de los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel.

**25**Y conspiró contra él Peka hijo de Remalías, capitán suyo, y lo hirió en Samaria, en el palacio de la casa real, en compañía de Argob y de Arie, y de cincuenta hombres de los hijos de los galaaditas; y lo mató, y reinó en su lugar.

**26**Los demás hechos de Pekaía, y todo lo que hizo, he aquí que está escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Israel.

- Manahem muere, y su hijo Pekaía toma el trono de Israel
- Pekaía siguió el camino idolatra de Jeroboam hijo de Nabat
- Tan importante ser padres ejemplares
- No padres perfectos, pero si padres ejemplares
- Santos
- Íntegros
- Entregados a Cristo
- Imagínate que digiera – Jonatán hijo de Juan – Josué hijo de Martin – Josué hijo de Abraham
- Isaías hijo de Eddie – etc...
- Su capitán Peka conspiró con 50 hombre y mataron a Pekaía en su propio palacio
- Estos reyes están cayendo como moscas...

### Texto • 2 Reyes 15:27-31

**27**En el año cincuenta y dos de Azarías rey de Judá, reinó Peka hijo de Remalías sobre Israel en Samaria; y reinó veinte años.

**28**E hizo lo malo ante los ojos de Jehová; no se apartó de los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel.

**29**En los días de Peka rey de Israel, vino Tiglat-pileser rey de los asirios, y tomó a Ijón, Abel-bet-maaca, Janoa, Cedés, Hazor, Galaad, Galilea, y toda la tierra de Neftalí; y los llevó cautivos a Asiria.

**30**Y Oseas hijo de Ela conspiró contra Peka hijo de Remalías, y lo hirió y lo mató, y reinó en su lugar, a los veinte años de Jotam hijo de Uzías.

**31**Los demás hechos de Peka, y todo lo que hizo, he aquí que está escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Israel.

- Ahora Peka esta reinando sobre Israel y el sigue el mismo camino de Pekaía
- Reino 20 años
- Ahora tal como le sucedió a Manahem, fue visitado por el mismo rey Asirio
- El rey Tiglat-pileser no fue tan clemente como lo fue con Manahem, se llevó cautivos a los de Ijón, Abel-bet-maaca, Janoa, Cedés, Hazor, Galaad, Galilea y la tierra de Neftalí
- Realmente fue el juicio de Dios sobre su pueblo para llevarlos al arrepentimiento
- Tal como Peka había conspirado contra Pekaía, Oseas hijo de Ela conspiró contra el y lo mato
- 

### Texto • 2 Reyes 15:32-38

**32**En el segundo año de Peka hijo de Remalías rey de Israel, comenzó a reinar Jotam hijo de Uzías rey de Judá.

**33**Cuando comenzó a reinar era de veinticinco años, y reinó dieciséis años en Jerusalén. El nombre de su madre fue Jerusa hija de Sadoc.

**34**Y él hizo lo recto ante los ojos de Jehová; hizo conforme a todas las cosas que había hecho su padre Uzías.

**35**Con todo eso, los lugares altos no fueron quitados, porque el pueblo sacrificaba aún, y quemaba incienso en los lugares altos. Edificó él la puerta más alta de la casa de Jehová.

**36**Los demás hechos de Jotam, y todo lo que hizo, ¿no está escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Judá?

**37**En aquel tiempo comenzó Jehová a enviar contra Judá a Rezín rey de Siria, y a Peka hijo de Remalías.

**38**Y durmió Jotam con sus padres, y fue sepultado con ellos en la ciudad de David su padre, y reinó en su lugar Acáz su hijo.

- Ahora nos brincamos de norte a Sur, de Israel a Judá

- Jotam hijo de Uzías o Azarías esta reinando sobre Judá
- Jotam tiene 25 años cuando inicia su reinado y reina por 16 años
- Jotam hizo lo recto ante los ojos de Jehová (v.34)
- Aunque se vuelve a repetir la historia, **los lugares altos no fueron quitados**
- Sabemos que Jotam fue un rey próspero y fuerte. Aquí se nos menciona que
- **Edificó él la puerta más alta de la casa de Jehová.**
- En **2 Crónicas 27** se nos menciona que edifico ciudades, fortalezas, torres, venció a los amonitas, y es allí donde se nos declara su victoria:
- **Así que Jotam se hizo fuerte, porque preparó sus caminos delante de Jehová su Dios – 2 Crónicas 27:6**

Hermanos, hagamos como Jotam – me gusta la traducción de la Biblia Nueva Traducción Viviente - *El rey Jotam llegó a ser muy poderoso porque procuró vivir en obediencia al SEÑOR su Dios.*<sup>1</sup>

Hermanos, hemos visto las vidas de muchos reyes y algo que suele repetirse en sus vidas es la falta de entrega a Dios.

- Hemos visto en sus vidas la ambición, egoísmo, influencia del mundo (otras naciones), orgullo, desobediencia,
- Creo que todos nosotros nos podemos relacionar con estas características
- Tenemos que tener cuidado que no tomen control de nuestras vidas
- Entreguémonos por completo a Dios
- Procuremos ser buenos ejemplos. Buenos modelos
- Siguiendo el PERFECTO ejemplo de Cristo
- El pecado es algo serio, pero es peor cuando anima a otros a desobedecer a Dios
- Usemos nuestra INFLUENCIA de una manera PIADOSA

---

<sup>1</sup> Nueva Traducción Viviente. 2009 (2 Ch 27:6). Carol Stream, IL: Tyndale House Publishers, Inc.